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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Odenweller, Anette     
 
 
- Verwaltung 
 
Hauf, Thomas     
Dr. Kerbeck, Stephan     
Matz, Manuela     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Blüm, Johannes     
Born, Jürgen     
Friedrich, Karl-Heinz     
Dr. Heimann, Axel     
Heimann, Hubert     
Jayme, Nadine     
Jung, Dieter     
Maier, Ulrike     
Schwedass, Helgi     
Schwickerath, Marco     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Becker, Marco     
Bennemann, Gerd     
Schwarzer, Torsten     
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T a g e s o r d n u n g 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung "Ebersheim 2040" 
 
Anträge 
 
2. Neueinzeichnung Parkplätze alter Friedhof (CDU) 
 
3. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 3.1. Endausbau des Gewerbegebietes Mainz-Ebersheim (CDU) 
 
4. Sachstandsberichte 
 4.1. Sachstandsbericht zu Antrag 0392/2022 der GRÜNEN-Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Ebersheim 
 4.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0683/2022 (CDU); 
 4.3. Betreff: Sachstandsbericht zu Antrag 0394/2022  Ortsbeirat Mainz-Ebersheim 
 
5. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
6. Stadtteilmittel/ Kulturmittel 
 
7. Mittelvergabe aus Erbschaft 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
b) nicht öffentlich 
 
9. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 18.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die 'Tagesordnung werden nicht erhoben 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung "Ebersheim 2040" 
 
Frau Odenweller begrüßt von Seiten der Verwaltung, Frau Beigeordnete Manuela Matz, den 
Amtsleiter für Stadtforschung und nachhaltige Stadtentwicklung Dr. Kerbeck, Herrn Hauf, 
sowie die Praktikantin Frau Müller. 
 
Sie übergibt das Wort an Frau Beigeordnete Matz, welche sich recht herzlich für die Einladung 
bedankt. 
 
Frau Beigeordnete Matz war sehr erfreut darüber, dass sich ein Ortsteil so sehr mit seiner 
weiteren Entwicklung beschäftigt. Da war man gerne von Seiten der Verwaltung bereit, die 
vorangegangenen Veranstaltungen zusammen mit den Bürger:innen durchzuführen. Hierdurch 
ergaben sich zahlreiche Impulse aus den Reihen der Teilnehmer, die gerne aufgenommen 
wurden. 
 
Zur eigentlichen Berichterstattung übergibt sie das Wort an Herrn Hauf, welcher anhand der 
Präsentation die bereits stattgefundenen Veranstaltungen Revue passieren lässt.  
 
Am Ende der Präsentation finden sich ein paar der Punkte, die von den Ebersheimer 
Bürger:innen ausgearbeitet wurden. Hier ist erkennbar, welche Schwerpunkte von den 
einzelnen Teilnehmer:innen gesetzt wurden. Frau Odenweller zeigt sich verwundert darüber, 
dass es sich hierbei lediglich um 5 Seiten handelt. 
 
Abschließend informiert Herr Hauf darüber, dass alle Unterlagen zu dem Projekt ab morgen 
auf der Homepage: www.mainz.de/ebersheim2040 zu finden sind.  
 
Frau Odenweller bedankt sich für die Berichterstattung und übergibt das Wort an Herrn 
Heimann. Dieser berichtet ausführlich darüber, was ihn dazu veranlasst hat das Konzeptpapier 
zu verfassen. Er bedankt sich auch, dass die Verwaltung dies so gut aufgenommen hat und 
diese Veranstaltungen durchgeführt hat. Nun liegt es seiner Meinung nach am Ortsbeirat 
hieraus etwas zu machen und ein Zukunftspapier für Ebersheim zu entwickeln. 
 
Die Vorsitzende bestätigt ihn darin, da bereits vor den Veranstaltungen unter den 
Fraktionssprecher:innen vereinbart wurde, dass man sich danach zusammensetzen wird, um 
ggfs. gemeinsam ein Ziel zu finden, welches man vorrangig im Ortsbeirat umsetzen möchte. 
Jede Fraktion muss für sich die Entscheidung treffen, welche Themen für sie Priorität hat.  
Man dürfe aber auf keinen Fall das Ganze im Sande verlaufen lassen. Dies wurde zu einer 
großen Frustration bei den Bürger:innen führen.  
 
Von Seiten der Geschäftsführung des Ortsbeirates wird allen Mitgliedern die Präsentation 
zugeleitet, sodass sich alle ein Meinungsbild verschaffen können. Danach wird man in einem 
gemeinsamen Treffen das weitere Vorgehen besprechen. Terminvorschläge hierzu wird 
Frau Odenweller verschicken. 

https://www.mainz.de/ebersheim
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Die Vorsitzende unterbricht die Sitzung von 18.25 Uhr bis 18.45 Uhr, um den 
Einwohner:innen die Möglichkeit zu geben, weitere Fragen und Anregungen zu diesem Thema 
zu äußern.  
 
Abschließend bedankt sie sich noch einmal bei den Gästen für ihr Kommen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 2 Neueinzeichnung Parkplätze alter Friedhof (CDU) 

Vorlage: 1277/2022 
 
Frau Jayme begründet den Antrag gem. der Vorlage.   
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann bei einer Gegenstimme einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3.1 Endausbau des Gewerbegebietes Mainz-Ebersheim (CDU) 

Vorlage: 0937/2022 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis. 
Gleichwohl zeigt man sich doch sehr verwundert darüber. Das Gewerbegebiet ist vollständig 
bebaut und die Finanzierung für den Ausbau müsste über die von den Anlieger:innen gezahlten 
Umlagen gesichert sein.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0392/2022 der GRÜNEN-

Ortsbeiratsfraktion Mainz-Ebersheim 
hier: Anbindung Mainz-Ebersheim in der Versorgung mit 
MainzRIDER 
Vorlage: 1187/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.  
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Punkt 4.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0683/2022 (CDU); 

Packstation in Mainz-Ebersheim 
Vorlage: 1189/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4.3 Betreff: Sachstandsbericht zu Antrag 0394/2022   

Ortsbeirat Mainz-Ebersheim  
hier: ÖPNV-Anbindung Mainz-Ebersheim zur Hauptverkehrszeit 
– Umstieg Haltestelle „Birkenstraße“ 
Vorlage: 1204/2022 

 
Der Ortsbeirat nimmt den Sachstandsbericht der Verwaltung zur Kenntnis.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Die Vorsitzende informiert die Anwesenden über verschiedene Punkte: 
 
Unter anderem über die zusätzlichen Kulturmittel in Höhe von 860,30 Euro.  
 
Weiterhin gibt sie den Anwesenden die Sitzungstermine zur Kenntnis.  
 
Die gewünschte Mitfahrbank wird nach Prüfung verschiedener Standorte in der Töngesstraße 
auf Höhe der Bäckerei Werner installiert werden. 
 
Die Antwort auf die Frage bzgl. Wegeverbindung im Messepark ist bisher weiterhin offen. 
Frau Odenweller wird erneut bei Frau Steinkrüger nachfragen.  
 
Ab dem 19.09.2022 wird der Eingang zur Töngeshalle gesperrt werden. Dort finden Arbeiten 
an den Grundleitungen statt.  
 
Hinsichtlich der Postfiliale in Ebersheim steht die Vorsitzende bereits mit den zuständigen 
Ansprechpartner:innen in Mainz als auch in Frankfurt in Kontakt. Letztlich hat sie den 
Gewerbeverein kontaktiert mit der Bitte, sich umzuhören, ob einer der Gewerbetreibenden 
bereit wäre, dies zu übernehmen. Sollte eine Privatperson daran Interesse haben, kann sie sich 
gerne mit ihr in Verbindung setzen. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates meldet sich Herr Blum zu Wort. Bei der jetzigen Kerb hat 
sich herausgestellt, dass der Strombedarf durch einen Stromkasten und die Außenanschlüsse an 
der Töngeshalle nicht abgedeckt werden kann.  
 
Der Strombedarf ist höher als dort Stromleitungen vorhanden sind. 



   7 

 
Ein weiteres Mitglied der Kerbeorganisation meldet sich ebenfalls zu diesem Sachverhalt und 
erklärt, dass bei den Schausteller:innen in der Regel jeder seinen eigenen Zugang hat, den er 
selbst mit einem FI Schalter absichert. Er sagt zu, mit den Schausteller:innen zu klären, was von 
deren Seite benötigt wird und wird es der Vorsitzenden schriftlich einreichen. 
 
Die Vorsitzende hingegen sagt zu, das Thema mit der GWM zu besprechen, macht aber wenig 
Hoffnung, dass von deren Seite hier etwas getan wird. Bei den Planungen damals waren alle 
Akteure bei den Gesprächen dabei. Daraufhin wurden die Außensteckdosen eingebaut. Als 
Alternative könnte sie sich einen weiteren Stromverteilerkasten vorstellen.    
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Stadtteilmittel/ Kulturmittel 
 
Den Anwesenden liegt ein Antrag der Ebersheimer Grundschule vor. Hierin bitten sie um 
Unterstützung für ihre Kulturprojekte in der Schule, nachdem es keinerlei Förderung mehr von 
Seiten der Stadt gibt. 
 
Man beschließt einstimmig, die zusätzlichen Kulturmittel in Höhe von 860,30 Euro hierfür in 
voller Höhe zu verwenden.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Mittelvergabe aus Erbschaft 
 
Herr Thieme begründet kurz den Antrag für die 3 Kühlschränke der Töngeshalle. 
 
Im Rahmen der Aussprache wird deutlich, dass es dringend an der Zeit ist, dass man sich bzgl. 
der Vergabe entsprechende Richtlinien setzt. 
 
Auch sollte man darauf achten, dass man evtl. größere Projekte finanzieren möchte und hierfür 
die Mittel ansparen muss. 
 
Man ist sich jedoch nun einig, dass ein dringender Bedarf an Kühlschränken besteht, vor allem, 
da sie von allen Vereinen sowie von der Schule genutzt werden. Von Seiten der GWM werden 
keine Einrichtungsgegenstände mehr zur Verfügung gestellt. Die Anschaffung muss daher aus 
eigenen Mitteln erfolgen. 
 
Man beschließt daher mehrheitlich die Anschaffung der drei Kühlschränke. Dies geschieht 
vorbehaltlich, dass nach Prüfung durch die Verwaltung der Stiftungszweck erfüllt ist.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Die Vorsitzende verliest die Antwort der Verwaltung bzgl. der Postzustellung an Montagen. 
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Weitere Fragen und Anregungen kommen aus den Reihen der Bürger:innen. 
 
Es wird die Frage gestellt, ob es nicht sinnvoll sei, auf der rechten Straßenseite ab Höhe der 
Ausfahrt Töngeshalle bis zur Schule ein Halteverbot einzurichten. Durch die parkenden Autos 
besteht eine erhöhte Gefahr für die Kinder auf ihrem Schulweg. 
 
Als nächstes wird gefragt, ob die Möglichkeit besteht, auf dem Parkplatz der Töngeshalle ein 
Schild zu montieren, dass hier nur PKWs parken dürfen? 
 
Ein ähnliches Schild befindet sich auf dem Parkplatz der Ortsverwaltung. Dieses wird jedoch 
oftmals nicht beachtet und auch nicht regelmäßig kontrolliert.  
 
Zu dem bereits angesprochenen Wegweiser bzgl. der Grabstätten auf dem Friedhof gab es 
bisher noch keine Rückmeldung.  
 
Alle weiteren Fragen werden direkt vor Ort geklärt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Ende der Sitzung: 19:40 Uhr 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
gez. Anette Odenweller gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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